

Côte d'Ivoire

Activité 1 : lisez le texte suivant. Trouvez les termes qui appartiennent aux champs lexicaux de géographie et d'économie et répartissez-les dans le tableau qui suit:

La Côte d'Ivoire est un pays d'Afrique de l'Ouest situé dans le golfe de Guinée. La capitale, Yamoussoukro, compte plus de 200 000 habitants. Les pays voisins de la Côte d'Ivoire sont le Liberia, la Guinée, le Mali, le Burkina Faso et le Ghana. La principale langue parlée dans le pays est le français, qui est également la langue officielle, car le pays est une ancienne colonie française.

Tu aimes le chocolat? Oui? Dans ce cas, tu devrais être fan de la Côte d'Ivoire car c'est le premier producteur mondial de cacao! En dehors de la production de cacao, le pays tire d'importantes ressources de la production de café, de coton et de bois. Le tourisme rapporte aussi de l'argent car le pays ne manque pas d'attraits. Pense aux belles savanes avec des éléphants et des zèbres, des forêts tropicales humides et des plages paradisiaques avec une mer bleu turquoise! Seule une petite partie aisée de la population en profite. Le pays est très pauvre. Environ 40% de la population vit au-dessous du seuil de pauvreté.

<https://kidsunited.unicef.ch/fr/savoir/infos-pays-du-monde/les-enfants-en-cote-divoire>

géographie	Economie
<i>le golfe</i>	<i>Premier producteur mondial</i>

Activité 2 : Les paragraphes du texte suivant ont été mélangés. Numérotez les dans le bon ordre

Histoire de la Côte d'Ivoire

(...) Les commerçants européens étaient présents depuis le XVe siècle, mais ce n'est qu'au XIXe que les Français entreprirent une conquête déterminée de la région. La Côte d'Ivoire a été intégrée à l'Afrique occidentale française jusqu'à ce qu'elle obtienne son indépendance en 1960.

(...) À l'époque médiévale, la région qui est aujourd'hui la Côte d'Ivoire était au centre de plusieurs grandes routes commerciales africaines, reliant les empires du Ghana et du Mali. Les marchands malinkés ont apporté l'islam dans la région.

(...) Des élections présidentielles ont eu lieu en octobre 2000 ; les principaux prétendants étaient Gueï et Laurent Gbagbo, candidats du Front populaire ivoirien, dont la principale circonscription est composée de chrétiens du sud.

(...) À l'indépendance, Félix Houphouët-Boigny est devenu président, un homme politique excentrique et efficace qui a dominé la vie politique pendant les 33 années suivantes à travers le Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI).

(...) Il meurt en décembre 1993 et est remplacé par Henri Konan Bédié.

Activité 3 : lisez l'extrait proposé et complétez avec les mots proposés ci-dessous:

plats	surnommé	influence	capitale	nocturne	gratte ciel
-------	----------	-----------	----------	----------	-------------

Abidjan :

Alors que Yamoussoukro est laofficielle, Abidjan est le cœur battant de la Côte d'Ivoire et même de toute l'Afrique de l'Ouest.

Pas étonnant qu'il soit« Le Manhattan de l'Afrique » en raison de sesétincelants et des jardins bien entretenus du Plateau. C'est un endroit qui vous accueille avec le faste que l'on peut attendre du centre-ville de Paris – grâce à sonfrançaise !

À ne pas manquer, la « rue Princesse » est un quartier situé à Yopougon, au nord d'Abidjan en Côte d'Ivoire.

Très appréciée pour sa grande variété de maquis (restaurants traditionnels), bars, discothèques et restaurants typiquement africains proposant principalement deslocaux, cette rue est devenue l'un des lieux de fête les plus réputés d'Abidjan et s'est bâti une solide réputation dans toute l'Afrique de l'Ouest.

Dans la culture populaire, elle est décrite comme la plaque tournante du bonheur. En raison de sa forte identité musicale et nocturne, elle est considérée comme la source d'inspiration de nombreux artistes Coupé Décalé, la musique pop dominante dans la vieouest-africaine.